1076/A(E) vom 20.11.2020 (XXVII. GP)

Entschließungsantrag

der Abgeordneten Petra Bayr, MA MLS, Genossinnen und Genossen

betreffend faire Laptops für Schüler*innen

Bildungsminister Dr. Heinz Faßmann hat angekündigt, Schüler*innen der 5. und 6. Schulstufe mit neuen Laptops und Tablets auszustatten. Bei der Produktion und Entsorgung von digitalen Geräten gibt es massive Probleme: Raubbau bei Bodenschätzen, schlechte Arbeitsbedingungen in Fabriken, hoher CO2-Ausstoß, giftige Halden von Elektroschrott.

Statt neue Geräte anzuschaffen, könnten Schulen wiederaufbereitete, refurbished besorgen. Das reduziert CO2-Emissionen im Schnitt um 70 Prozent gegenüber der Neuproduktion eines Gerätes, da nur jene Komponenten erneuert werden, die nicht mehr funktionieren. Und es schafft Arbeitsplätze in Österreich.

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher nachstehenden

Entschließungsantrag

Der Nationalrat wolle beschließen:

"Der Bildungsminister wird aufgefordert, im Rahmen der Beschaffung von Schullaptops

- mit Electronics Watch, einer unabhängigen Monitoring-Organisation, die den Schutz von Arbeitsrechten und die Sicherheit von Arbeiter*innen in der Lieferkette der Elektronikindustrie, sowie die Nachhaltigkeit in der Produktionskette überprüft, zusammenzuarbeiten;
- durch den Kauf von refurbished Geräten weniger natürliche Ressourcen zu verbrauchen;
- garantierte Reparierbarkeit der Geräte für 5 Jahre vertraglich sicherzustellen;
- fachgerechte Entsorgung bzw. Recycling durch ein System sicherzustellen, indem die in den Geräten enthaltenen Rohstoffe wieder in ein zirkuläres Wirtschaftssystem zurückgeführt werden, statt auf illegalen Deponien Menschen und Umwelt zu gefährden:
- die Umweltverträglichkeit sicherzustellen und unvermeidbare Umweltkonsequenzen zu kompensieren, indem schon in der Ausschreibung des Auftrags entsprechende Kriterien enthalten sind und weiters Organisationen unterstützt werden, die die Auswirkungen des Rohstoffabbaus auf Fauna, Flora und die vor Ort lebenden Menschen dokumentieren und kompensieren.

Weiters wird der Bundesminister aufgefordert die Aufklärung der Schüler*innen sowie Pädagog*innen über die fachgerechte Nutzung, Entsorgung bzw. Recycling von digitalen Endgeräten Teil des Digitalisierungskonzeptes der Schulen werden zu lassen".

Pelse Boy

4

JAG WAR

D. C.huc

The C

Zuweisungsvorschlag: Unterrichtsausschuss